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梁志祥巡圍城 誓踢走三大山
爭連任立會為新西發聲 解決交通物價就業

香港文匯報訊（記者 文森）民生無小事，交通、物價及

就業都是普羅市民最關注的重要議題。民建聯立法會新界西

候選人梁志祥昨日在天水圍巡遊造勢。他們由天水圍南部步

行至北部，希望踢走三座大山，包括交通不便、物價高昂、

本區就業不足，逾百人到場支持，聲勢浩大。梁志祥強調，

他一直決心將地區問題帶入立法會，希望今年可以成功連任，

將承諾延續下去，代表新界西市民反映意見及聲音。

梁志祥昨日在造勢大會上指出，天水
圍已發展成一個完善的社區，但區

內仍存在不少問題，特別是物價被領展
提得很高、區內就業機會不足及交通不
便，令居民苦不堪言。他希望能再次將
地區問題帶入立法會，為新界西居民發
聲。

冀居民「行過隔籬便有工做」
就這三大問題，他過去4年在立法會已
提出口頭質詢、提問及動議，決心為天
水圍街坊解決問題，包括要求當局加快
發展洪水橋新市鎮及元朗南、落馬洲河
套教育及創意產業區，直言希望做到
「行過隔籬便有工做」，增加本區就業
機會等。
梁志祥坦言，交通不便及費用高昂是
天水圍居民面對的問題，除了要求增加
巴士及小巴服務外，他並要求港鐵減
價、加密班次、增購車廂及爭取西鐵以9
卡車行駛，方便居民出入，又建議當局

盡快改善區內的交通規劃，加建地區交
通幹線；港鐵股息成立「票價基金」，
補貼車費。

倡天耀露天劇場變屋邨市集
他續指，屋邨內部有不少閒置土地，

如天耀露天劇場，已與天耀屋邨管理委
員會商討，利用劇場空地改為首個屋邨
市集，而領展在區內壟斷問題嚴重，進
入立法會後，會要求競爭事務委員會調
查領展經營及運作模式有否違反《競爭
條例》。
梁志祥強調，解決問題是要做實事，

不像反對派議員「只得個講字」。在上
一次新界西的電視辯論上的問答環節
中，他質問了反對派議員為何在18次立
法會流會中，有17次不見踪影，更問反
對派議員會否就缺席而負責，如減人工
等，但他們都不敢回應。他批評反對派
議員假仁假義，講一套做一套，呼籲大
家以選票踢走拉布議員。

新界西候選名單：

梁志祥、陳恒鑌、麥美娟、田北辰、何君堯、周永勤、
尹兆堅、李卓人、郭家麒、馮檢基、黃潤達、黃浩銘、
鄭松泰、黃俊傑、高志輝、朱凱廸、呂智恆、鄺官穩、
湯詠芝、張慧晶

香港文匯報訊（記者 文森）大嶼山將有多項基建陸續
落成，人口將由現時9萬增至未來23萬，交通配套暢達
十分重要。立法會新界西候選人新民黨田北辰昨日再次
化身記者「阿田」，到東涌訪問一名「等車等到躁」的
空姐。原來，現時由東涌市中心到機場通勤時間冗長，
車程需要45分鐘。田北辰建議政府興建東涌輕軌系統，
由東涌東站連接港珠澳大橋人工島、博覽館及機場站，
估計車程可由45分鐘縮短至15分鐘。

變身記者做訪問 fb上載短片
近月扮記者扮得維肖維妙的田北辰，昨日再在其face-

book上載2分鐘短片，講述打工一族由東涌市中心到機
場上班是「這麼近、那麼遠」的困局。田北辰在片首指
出，自己最近收到很多東涌居民致電該台報料熱線，投
訴由東涌到機場路途遙遠，形容「遊花園、兜大圈」才
到機場上班，因此一班東涌居民「嬲到震」，指感覺猶
如被騙進東涌居住，準備發起「出走東涌大行動」，因
此即時派出交通特派記者「阿田」到現場了解。
鏡頭一轉，「阿田」去到東涌街道某個巴士站前，訪

問一位剛剛經過的空姐傅小姐，對方狠批道：「把鬼
火！」原來，她由機場坐巴士回家連同等候時間將近45
分鐘，且巴士經常繞大圈：「我在機場也能望到我的
家，游水都游到過來，次次都咁等，等到人都瘋了！」
「阿田」於是問道：「為何你會選擇住在東涌？」傅

小姐坦言，特區政府當年指東涌就近就業，上班方便，
於是信以為真，豈料卻「被騙」，現在寧願搬離東涌到
青衣居住，然後再乘機鐵直達機場，車程只需14分鐘，
價錢也是26.1元。「阿田」就不解地問：「開玩笑嗎？
搬出青衣再回來東涌上班？」
原來，目前東涌無鐵路連接機場及博覽館，若東涌居

民要到機場工作，只能乘坐巴士路線，並需要「左兜右
兜」。田北辰建議政府於東涌東興建東涌輕軌系統，串
連東涌市中心、港珠澳大橋香港口岸、機場北商業區及
博覽館，上班全程最多15分鐘，大大提升當區交通便利
度。
他又指，該系統亦能連結大嶼山四大僱主：機場三

跑、港珠澳大橋、北商業區及博覽館，將帶來14萬份新
增的職位，交通改善有利東涌居民達至真正的就近就
業。
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■田北辰化身記者「阿田」，訪問在東涌等巴士的空姐。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今年立法會選舉有
不少「口唔獨心獨」者成功入閘，包括「熱血公民」
新界西候選人鄭松泰。在昨日的選舉論壇上，各方
候選人，特別是傳統反對派和「傘兵」均「圍剿」
鄭松泰，質疑他同時聲稱要「全民制憲」和「永續
基本法」根本前後矛盾。鄭松泰情急之下語無倫次，
情急下更露出狐狸尾巴，稱「『港獨』思潮是香港
人被迫上絕路的唯一選擇……當面對『一國一制』，
港人應該支持『港獨』」。

呂智恆揶揄分不清「修憲」「制憲」
「傘兵」呂智恆昨日首先在論壇上對鄭松泰發

動攻勢。他先批評鄭松泰的選舉口號互相矛盾，
因「全民制憲」的意思是廢除舊法、制定新法，
與他提出的「永續基本法」相牴觸。鄭松泰辯
稱，其主張的「全民制憲」是「由香港人撰寫屬
於自己的基本法，和政府『重新立約』，兩方面
沒有牴觸。」呂智恆就揶揄他連何謂「修憲」和
「制憲」都分不清。

尹兆堅質疑立場搖擺搬龍門
第二波攻擊由民主黨的尹兆堅發起。他質疑鄭

松泰的立場搖擺，「你之前話『建國』，7月還升
旗，但轉過頭又『全民制憲』重新立約。你個龍
門這樣擺，真是『百變鄭松泰』，冇人知你講
乜。」
鄭松泰一時神慌，開始語無倫次，稱「建國」

和「獨立」牽涉「自主權」討論，又稱這是「學
術研討」，不應在選舉論壇辯論。尹兆堅直指
「你答唔到啊」，又狙擊他稱：「你對着確認書
跪低咗，仲好意思話自己係『激進派』？黃浩銘
就係『激進派』了，話畀你聽！」

朱凱廸郭家麒打落水狗
「土地正義聯盟」朱凱廸見勢頭好，趕緊加一

腳，追着鄭松泰解釋所謂「修憲」、「制憲」和
「建國」的分別。鄭松泰見無法迴避，只好開始
背書，稱「香港有貨幣、司法管轄權、政治制
度，和國際上有成員國的參與資格，所以香港本
身就有實然主權」云云。但他背書背得太順口，
思路開始混淆，繼而說出「現時基本法有名無
實，我們就需要『修憲』，讓香港成為真正的
『港人治港』」。
呂智恆見終於成功「裝」到鄭松泰，快快打斷

他稱，「你終於講咗你是『修憲』唔係『制
憲』，你唔好欺騙選民！」鄭松泰被逼得不知如
何回應，訕訕地說：「唔好意思啊，你頭先個討
論過晒㗎了」。
見有「落水狗」，公民黨的郭家麒怎會放過？

他追問鄭松泰：「你說要永續基本法，包不包括
永續基本法第一條『香港特別行政區是中華人民
共和國不可分割的一部分』？」
鄭松泰還未回過氣，見又有波襲來，終於越講

越激，將多名「熱普城」參選人迴避使用的「港
獨」字眼拋出，稱「『港獨』思潮是香港人被逼
上絕路的唯一選擇……當面對『一國一制』，港
人應該支持『港獨』」。

何君堯批思路錯亂誤導港青
獨立候選人何君堯批評，「港獨」是死路一

條，又對「在大學教書的人是非不分」感到很失
望。他又質疑鄭松泰說話「一時一樣」，之前說
「本土」過時，「港獨」是時代曲，然後又「永
續基本法」似乎要保留香港特色，繼而又在說
「一國一制」之下要搞「獨立」，「簡直思路錯
亂，誤導青年。」

鄭松泰被圍剿 語無倫次露「獨」尾

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）昨日舉行的立法會選舉
新界西論壇，激進「本土」派候選人被激烈圍攻，除「熱
血公民」鄭錦滿外，「青年新政」黃俊傑也在場上被質問
得不知所措，為反擊把南亞裔人士和「假難民」混為一
談，去質疑反「假難民」的自由黨周永勤，又問周永勤
「南亞裔是不是中國人」。周永勤哭笑不得地說當然不
是，黃俊傑就稱「所以香港人不一定是中國人」，不知邏
輯何在。
「傘兵」呂智恆先指，在選管會簡介會上，有激進「本

土」中人衝擊主席台，但「青年新政」五位「仁兄」當時
就在台下開心打卡自拍，質問黃俊傑在台下有什麼值得開
心。黃俊傑稱，自己當時開心是因為「本民前」梁天琦和
「香港民族黨」陳浩天這些被取消提名的人在旁邊。不
過，呂智恆即「踢爆」兩人當時已不在台下，其中梁天琦
已被趕走，直指黃俊傑「講大話」。

稱若入議會「不排除」使用武力
在「港獨」問題上，黃俊傑聲稱香港有17%的人支持「港
獨」，被民主黨候選人尹兆堅反駁指，「如果按你所說，那
麼還有8成多市民反對『港獨』。」他續指，黃俊傑曾在一
些論壇講過自己沒有底線，「青年新政」更經常將「革
命」、「磚頭」掛在嘴邊，問他若進入議會會否使用武力。
黃俊傑就答「各種方法都不會排除」。
為免自己像鄭松泰一樣被「圍剿」，黃俊傑為轉移視線

不惜「戾橫折曲」，對反對「港獨」的周永勤稱，「周永
勤說黃皮膚黑眼睛就是中國人，難怪自由黨提倡設立禁閉
營關起南亞裔人士。」周永勤表示，設立禁閉營的目的是
防止「假難民」對本地居民造成滋擾，也讓真正的難民在
開放營等待被有能力的國家接收。

黃俊傑就聲大夾惡地逼問他，南亞裔是不是中國人？南亞裔是
不是香港人？周永勤哭笑不得地說，南亞裔怎麼會是中國人呢？
黃俊傑不知所謂地接話稱，所以香港人不一定是中國人。民建聯
候選人陳恒鑌最後一針見血地指出，不應把南亞裔和「假難民」
混為一談。
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今年立法會換屆選
舉，民主黨多名「老
鴿」退位，「乳鴿」不
成氣候。在昨日舉行的

新界西論壇上，民建聯新界西候選人
陳恒鑌批評，身為葵青區議員的民主
黨候選人尹兆堅，在過去4年區議會
146次會議中只出席18次，2015年更0
出席，應改名叫「零零堅」、「堅零
零」，又質疑民主黨是不是沒有人
選，「只剩下這樣的貨色？」為尹兆
堅抬轎的何俊仁竟死雞撐飯蓋稱，議
員「不是只去開會」，而可以「在議
會外努力」。

陳恒鑌昨日在論壇的主場質詢環節
提出，出席議會是議員基本責任，但
尹兆堅在區議會4年共146次會議中，
只出席了 18 次，而 2015 年出席率是
零。他說，傳媒已幫尹改了個名叫
「蛇王堅」、「堅蛇王」，惟這個名
有些許攻擊性，故幫他改名叫「零零
堅」、「堅零零」。

AV仁死撐尹「在議會外努力」
他續說，何俊仁在過去四年立法

會，雖然出席會議時在做別的事情，
但至少「坐定定響度」，又問何俊
仁，「民主黨派這樣一個人出來，又

不開會，街坊又找不到他，民主黨是
否沒有人選，只得這樣的『貨色』
了？還是民主黨想未入立法會前就先
製造『流會』？」

何俊仁死撐稱，議員應在議會內外
努力，不是「只去開會」。陳恒鑌就
踢爆，傳媒問尹兆堅為何不開會，尹
竟稱區議會「沒有議題」，所以不
開，「難道葵青沒有交通、環保議題
嗎？」

陳恒鑌揶揄有事揾唔到鴿黨
陳恒鑌其後在facebook發帖，重申

「數字呃唔到人」。他上載了葵青區
議會的出席記錄截圖及區議會的網頁
連結，指上屆葵青區議會共有146次委
員會會議，但「有人」4年只開了18
次，而 2015 年全部委員會出席率是
零，「2014年好少少，得5個委員會出
席率係『零』，另一個委員會出席率
係16.67%。」

他坦言，除了「蛇王堅」、「堅蛇
王」這兩個花名外，街坊也為該議員
起了花名叫「揾議員」，「因為街坊
都揾佢唔到。」他又揶揄民主黨的競
選口號「有事要搵民主黨」，指在真
實世界裡，應是「有事揾唔到民主
黨」才真。 ■記者 鄭治祖、文森
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去年區會0出席
尹兆堅「蛇王」挨批

■梁志祥昨日在天水圍
巡遊造勢。他在造勢大
會上指出，區內仍存在
不少問題，他希望能再
次將地區問題帶入立
會，為居民發聲。

莫雪芝 攝

◀梁志祥團隊矢言要踢走「交通不便」、
「物價高昂」、「本區就業不足」三座大
山。 莫雪芝 攝

■梁志祥與到場支持的市民傾談，了解他們
的訴求。 莫雪芝 攝


